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Предложен способ описания конформационного порядка липидных 

мембран. В спектрах комбинационного рассеяния света (КРС) протониро-

ванных и дейтерированных липидов выделены пики, интенсивность кото-

рых определяется наличием упорядоченных конформационных состояний 

углеводородных хвостов (рис. 1). Эти пики были использованы для описа-

ния температур-индуцированного изменения конформационных состояний 

липидных молекул. Знание конформационных состояний важно для опре-

деления влияния холестерина и мембранных белков на фазовое состояние 

клеточной мембраны.  

A model of the conformational order of lipid membranes was proposed. 

The Raman bands with intensities depending on the presence of ordered confor-

mation of hydrocarbon tails were observed in the spectra of protonated and deu-

terated lipids (Fig. 1). The temperature-induced changes of conformational states 

of lipid molecules were described using those bands. The knowledge of confor-

mational states is important for studying the impact of cholesterol and membrane 

proteins on the phase state of the cell membrane. 

 

Рис. 1. Пример проявления конформационного разупорядочения липидов  
в полосе КРС валентных С-С колебаний в протонированном  

и дейтерированном фосфолипидах 

Fig. 1. Manifestation of the lipid conformational disorder in the band of stretch C-C 
vibrations in the Raman spectrum of protonated and deuterated phospholipids 
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